

Ortschaftsrat Kleinnaundorf

Niederschrift der öffentlichen Sitzung am 10.05.2021

Sitzungsdauer: 19:30 – 21:45 Uhr
Ort: ehem. Grundschule Kleinnaundorf
Anwesend: Herr Käfer (Ortsvorsteher)
Herr Böttcher Harri, Herr Böttcher Robert, Herr Just, Herr Klyscz,
Herr Peschel, Frau Demel, Herr Plaschkies
Abwesend: Frau Pellmann
Bürger: 2

Tagesordnung

- 1. Begrüßung und Feststellung der Ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der Beschlussfähigkeit.**
- 2. Einwendungen der Niederschrift der Ortschaftsrat Sitzung vom 12. April 2021.**
- 3. Information zum Breitbandausbau sowie Stromnetz für E-Autos im Stadtteil, zu Gast: Geschäftsführer der FSW Herr Matthias Leuschner**
- 4. Information-und Anfragen**
- 5. Bürgersprechstunde**

TOP 1

Herr Käfer begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte. Die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung wird bestätigt. Beschlussfähigkeit ist gegeben.

TOP 2

Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Ortschaftsratssitzung vom 12.04.2021.

TOP 3

Herr Käfer begrüßt Herrn Leuschner, Geschäftsführer der FSW und lässt ihn zu Wort kommen.

Herr Leuschner informiert, dass das allgemeine Stromnetz der Stadt Freital „gut“ ist. Bei einem Neubau wird prinzipiell 240er Kabel verlegt.

Sind Ladestationen auf öffentlichen Parkplätzen, z.B. Kleinnaundorf vorgesehen?
Klärt über den Stand der Stromtankstellen auf. Ladesäulen sind noch am Bahnhof Potschappel sowie auf dem neuen Parkplatz am Schloss Burgk geplant. Ein Schnelllader soll 2022 an der Aral Freital eingerichtet werden.

Breitbandausbau:

Herr Käfer fragt wie der aktuelle Stand vom Reiboldschachtring ist. Dies weiß Herr Leuschner derzeit nicht, er müsste da in den Unterlagen nachsehen. Kleinnaundorf wurde per Vectoring erschlossen. Glasfaser wurde bis zum KVZ gebaut und in diesen ist die

sogenannte Vectoring-Technik eingesetzt. Vom KVZ wird sich dann in die Telekom-Leitung eingespleißt. Stadt Freital hat sich vor 2 Jahren dazu entschieden, sogenannte „weiße Flecken“ rauszusuchen. Das sind die Haushalte, die weniger als 30 MBit/s download erhalten. In Freital betrifft dies derzeit 200 Gebäude. In Kleinnaundorf trifft dies auf „Am Segen“ zu. Wirtschaftlich lohnte sich hier kein Ausbau, daher wurde hier auf die Förderung gewartet. Um alle 200 Gebäude zu erschließen, müssten hier 2,7 Millionen Euro investiert werden. Dies rechnet sich nicht. Hierfür gab es jedoch eine Ausschreibung, auf der sich die FSW & Telekom beworben haben. Ende April war hier die Abgabefrist und diese befinden sich nun in der Auswertung. Zuschlag wird somit erst Mitte September einer der Bewerber erhalten. Sollte die FSW den Zuschlag erhalten, soll 2022/2023 gebaut werden.

Die Steigerstr. ist aktuell noch in der Planung für den Glasfaserausbau, da es hierfür bereits Anfragen gibt, da die Bandbreite nicht ausreichend ist. Dies soll bis Ende 2021 erfolgen.

Ein Bürger wirft ein, dass das für ihn alles kein Pilot-Projekt ist. Das Thema wurde schon vor 5 Jahren alles besprochen und nach den ganzen Jahren ist immer noch nicht viel passiert. Herr Leuschner klärt über das Problem auf. Der Netzausbau wird von der EU gefördert, wenn weniger als 30 MBit/s bestehen. Es können nicht alle auf einmal per Glasfaser erschlossen werden, dies ist alles von den Förderungen/Ausschreibungen abhängig. Außerdem müssen auch weitere Dinge wie Straßensperrung, Schulbus etc. beachtet werden.

Es wird angefragt, ob man anderen Anbieter anbietet, sich auf die Leitung mit aufzuschalten oder ist dies nicht möglich? Herr Leuschner teilt mit, dass man verpflichtet ist, wenn der Ausbau über Fördermittel erfolgte, ein „offenes Netz“ zu bauen hat. Das heißt, dass jeder Telekommunikationsanbieter diese dann mit nutzen kann.

Herr Leuschner arbeitet die Gebäude von Kleinnaundorf zu, die noch nicht per Vectoring angeschlossen sind.

Der Ortschaftsrat bittet darum, dass wir bei der Planung des Festplatzes, auch die Vorbereitung der Verkabelung für Ladestationen berücksichtigt werden. Es erfolgt hierfür nochmal eine gemeinsame Planung/Besprechung. Wir bitten darum, dass die Verkabelung für 2 Ladestationen mit der Option auf Erweiterung beim Umbau verlegt wird.

Herr Käfer bittet Herrn Leuschner darum, den Ortschaftsrat bei Baumaßnahmen zeitnah zu informieren. Der Ortschaftsrat bedankt sich für den Besuch und die ausführliche Erklärung bei Herrn Leuschner.

TOP 4

Anfrage von Bürgern, ob es möglich wäre, eine Bank zwischen „An der Semmeringbahn“ & „Bahndamm“ aufzustellen? Wir bitten hier die Stadtverwaltung um Prüfung!

Die Stadt Freital & WGF wurden bzgl. der Planung für die möglichen PKW-Stellplätze an der Friedensstr. in Kenntnis gesetzt. Bisher erfolgte aber noch keine Rückmeldung.

Am 11.05.2021 / 13:30 Uhr erfolgt mit Herrn Messerschmidt eine Besichtigung an der Kreuzung am Bhf. Kleinnaundorf, wo ein Gefahrenbereich besteht. Die Blumenkübel am Bahnhof sollen umgestellt werden, damit die „Springschanze für Radfahrer“ schon mal behoben ist. Auch soll die Zuwegung des Spielplatzes hinter der Schule vor Ort besprochen werden. Hier hatte ja der Ortschaftsrat bereits die Idee, den bestehenden Zaun zu versetzen. Hier gab es bereits durch Herrn Käfer ein Vorgespräch mit Herrn Chris Meyer. Dieser sieht bei der Versetzung des Zauns kein Problem.

Angesetzter Termin mit Herrn Thomas Käfer & Bernd Peschel am 25.05.2021 mit dem Oberbürgermeister bzgl. Umbau Festplatz & Nutzungskonzept Schule.

Herr Käfer hat bereits die Stadt Freital um Prüfung eines Geländers der Treppe zum Spielplatz hinter der Schule gebeten.

Ebenso ist eine extreme Müllansammlung am Kaitzbach. Dieser muss beim Herbstputz dringend beseitigt werden.

Es wurde bereits mit der Stadt Freital durch Herrn Käfer kommuniziert, ob den auf dem Parkplatz am Windberg, ein Pfahl aufgestellt werden kann. Für Ortsfremde sieht es wie eine Straße aus. Daher wird hier um Prüfung gebeten!

Steigerstr. 5, Richtung Kaitzbach (Frau Melzer) wurde ebenfalls an die Stadt zur Prüfung übergeben. Hier muss eine Prüfung erfolgen, ob dies wirklich auf ihrem Grundstück steht oder eine Genehmigung hier erfolgen muss.

Gartensparte am Bad: Hier wurde bereits mit Herrn Glöß vom Ordnungsamt gesprochen. Hier muss eine Straßenmarkierung erfolgen, damit die Ausfahrt von der Gartensparte nicht blockiert wird!

Die Abnahme der Steigerstr. erfolgte bisher noch nicht von der Stadt Freital.

Schaukasten am Windberg ist kaputt, soll bitte durch die Stadtverwaltung repariert werden!

Info von Herrn Käfer, dass die großen Tannen am Spielplatz (Hoher Plan) keine Gefahr darstellen.

TOP 4

Anfrage von Bürger wie der aktuelle Stand bzgl. Bergweg ist.

Herr Käfer teilt erneut mit, dass aus ermittlungstaktischen Gründen keine Auskunft erfolgt!

Vorsitzender des OR



OR-Mitglied



OR-Mitglied

